



南部中学校区でコミュニティ・スクールがスタートして3か月が経ちました。これまで毎月、岩倉中学校区と合同で地域連携コーディネーターの情報交換会を行ってきました。5月29日(木)には学校と地域のニーズの受け止め方について、6月26日(木)は地域ボランティアと学校のマッチングのさせ方についてそれぞれ意見交換をしました。互いにアイデアを持ち寄って地域学校協働活動を活性化させていきたいと考えています。よろしくお祈いします。

2点目は、部活動の地域連携・地域展開についてです。

今年度から始めた拠点校部活動やランニングトレーニング、通称ラントレは順調に進んでいます。特にラントレは、6月21日(土)に西尾張陸上競技大会への出場をサポートして4人が県大会への出場を決めました。今後は主に11月に行われる駅伝大会に向けての練習になっていきます。一方で部活動の地域展開は、11月21日の「県民の日学校ホリデー」に「マルチ活動デー」を行います。現在、参加団体を募集中です。引き続き、推進計画にあることを地道に進めていきたいと考えています。また、子どもたちの意見をオンライン会議で聴きながら進めているところですので、ご承知おきください。

3点目は、教育委員を対象とした各種研修についてです。

文部科学省が主催する市町村教育委員会研究協議会のうち、オンライン会議が6月26日(木)にあり出席しました。不登校をテーマとした分科会と学校の適正規模をテーマとした分科会に出席しました。意見交換をして分かったことは、全国的にどの自治体でも不登校児童生徒数は高止まりをしているということ、それから学校施設老朽化への対応に苦慮していることが共通していて、様々な対策がとられていることが分かりました。

7月3日(木)に愛知県市町村教育委員会連合会の総会及び研修会が愛知学院大学日進キャンパスで行われます。ここでは江口前委員が長年に渡って務められたということで表彰を受けられる予定です。出席委員の皆様、ご予定をお願いします。

4点目は、愛知県の休み方改革についてです。

休み方改革として県が行っている「ラーケーションの日」と「県民の日学校ホリデー」について、県がアンケート結果を公表しました。ラーケーションの取得率は、令和6年が46.8%で令和5年の35.6%から増えており、少しずつ理解が深まっているのではないかと感じています。

それから「県民の日学校ホリデー」に休みを取った保護者は42.8%で、勤務先の都合で休みを取れない保護者も22.9%います。「県民の日学校ホリデー」について、とても有意義だった、有意義だった、と答えた保護者が67.7%、逆にあまり有意義ではなかった、有意義ではなかった、と答えた保護者が32.3%います。理解が定着しているものの休めない保護者もいるので、それなりの配慮が必要だと思います。今年度、岩倉市が計画している「マルチ活動デー」についても、そのような子どもの活動の場になるのではないかと考えています。

5点目は、モンゴルとの交流についてです。

新モンゴル学園から岩倉市の小学校へ教員が研修視察に来るようになってこれで3年目となります。本日、教育長室へ表敬訪問されました。先週から今週にかけて6名の教員が研修に来ています。これまでに市内4小学校を回って、本日は幼稚園1か所の視察に行っています。交流したり、事業研究に参加したりして互いに理解を深める機会となっています。モンゴルの教員にとって勉強になる一方で、こちらモンゴルの教員の日本の教育を見て感じることを教えていただくことで刺激になっています。なお、この事業は岩倉市国際交流協会の方々にホームステイ先などでお世話になっていることをご承知おきください。

私からの報告事項は以上です。1学期が間もなく終わりますが、夏休みを有意義に過ごせるように1学期を振り返って目的をもって迎えるよう各学校で指導を促したいと思います。

#### 4 協議事項

議案第22号 岩倉市図書館協議会委員の任命について(生涯学習課)

原案どおり承認

教育長：何かご意見やご質問はありませんか。

全委員：(意見・質問なし)

教育長：第 22 号議案「岩倉市図書館協議会委員の任命について」は、承認してよろしいでしょうか。

全委員：異議なし。

教育長：第 22 号議案「岩倉市図書館協議会委員の任命について」は、承認します。

**議案第 23 号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について(生涯学習課) 原案どおり承認**

申請者 岩倉市バウンドテニス協会 代表者 木下 誠

事業名 第 1 回 いわくらマイペースでい〜わ会

目的 愛知県内及び近隣県内のバウンドテニス発展のため。

実施日時 令和 7 年 10 月 13 日 (月・祝) 9 時 00 分～17 時 00 分

開催場所 アデリア総合体育文化センター アリーナ

松本委員：1988 年に発足して長く活動されてますが、今回初めて大会を企画されたのでしょうか。

事務局：このようなイベントは初めて開催すると伺っています。

教育長：第 23 号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について」は、承認してよろしいでしょうか。

全委員：異議なし。

教育長：第 23 号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について」は、承認します。

**議案第 24 号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可につて(生涯学習課) 原案どおり承認**

申請者 岩倉市 岩倉市長 久保田 桂朗

事業名 岩倉市子どもまんなかアクション推進シンポジウム

目的 令和 7 年 3 月に策定した「岩倉市子ども未来応援計画」の内容を広く周知するとともに、地域住民等に「地域ぐるみで子育てを行う大切さ」を伝えることで、子育て世代を始め、子どもから高齢者まですべての人の「生まれる前からの切れ目のない子育て家庭支援」に対する意識醸成を図り、地域全体での子育てを行っていく機運を高め、「岩倉市子どもまんなかアクション」をより一層推進することを目的とするもの。

実施日時 令和 7 年 9 月 14 日 (日) 14 時 00 分～16 時 00 分

開催場所 アデリア総合体育文化センター 多目的ホール

三須委員：参加人員が 400 人とありますが、参加年齢は決まっていますか。「よしお兄さん」はNHKの体操のお兄さんだと思います。

大村委員：お世話になった子どもたちは中学生以上になっていると思います。「よしお兄さんと一緒に踊ろう！」とあるが、私たちの年代でも参加してよいのでしょうか。

事務局：年齢制限等の詳細は聞いておりません。

押谷委員：少し前の体操のお兄さんなので、子どもは来ないかもしれません。

教育長：この事業の目的が「岩倉市子どもまんなかアクション」を広めることなので、子どもだけでなく支える側の大人も参加してよいのではないのでしょうか。

大村委員：申し込みも必要ですか。

事務局：詳細はこれから決めていくようです。

教育長：第 24 号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について」は、承認してよろしいでしょうか。

全委員：異議なし。

教育長：第 24 号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について」は、承認します。

## 5 報告事項

### (学校教育課)

- ・令和7年6月議会について

補正予算はなし。一般質問は井上議員をはじめ5名の議員から質問があった。

- ・修学旅行・野外学習関係について

修学旅行：岩倉南小学校 6月12日(木)～13日(金)

岩倉東小学校・曾野小学校(合同) 6月20日(金)～21日(土)

岩倉中学校 6月19日(木)～21日(土)

南部中学校 6月16日(月)～18日(水)

9月には岩倉北小学校が予定されている。

野外学習：五条川小学校 6月20日(金)～21日(土)

曾野小学校 6月9日(月)～10日(火)

9月には岩倉北小学校、10月には南部中学校、11月には岩倉東小学校が予定されている。

### (生涯学習課)

- ・市民体育祭について

令和6年度は5年振りの開催であった。従来の内容を基本として開催した。昨年度は市民体育祭参加者や一般市民向けアンケートをとり、体育祭見直しに向けた基礎資料とした。それらをもとに6月5日(木)に第1回目の実行委員会を開催し、開催方針を決定した。今年度の開催日は10月5日(日)9時から岩倉北小学校グラウンドで開催する。プログラムの内容は7月31日(木)の第2回実行委員会で決定する。時間短縮のための開会式の見直し、リレー種目のルール変更等を決定する予定。

- ・令和7年6月議会について

補正予算は全て可決された。文化財保護費の市指定文化財修復費補助金として84千円を増額補正した。一般質問は井上議員をはじめ2名の議員から質問があった。

### (令和7年7月行事予定について)

- ・予定表のとおり。

### (その他)

- ・なし

## 6 自由討議

押谷委員：議会の報告があったが、質問には誰が答えていますか。

事務局：部長が答弁しています。

押谷委員：答弁の内容を教えてほしい。

事務局：市ホームページや市広報紙に掲載されます。

教育長：例えば、「学びの多様化学校」と「不登校特例校」がどう違うか、の質問では、名称が変更となったと答えました。

押谷委員：気になった質問は、学校の内容が濃すぎて宿題が多くなっているのではないかと、という質問です。競争になりすぎるのではないかと、という質問にどのように答えたのか気になります。

教育長：各種のアンケートで捉えても、学校の内容が難しすぎるといふ子もいれば、簡単すぎるといふ子もいて平均的な内容になっているということや、それによって宿題が変わるといふよりは、自主的・主体的な学習を促すという観点から、低学年のうちには基礎的、基本的な事項を習得させるために一律の宿題を出すこともありますが、学年発達によってそれぞれの子どもたちが自

分の興味関心に基づいて取り組むような宿題に徐々にシフトしていくということを答弁しています。また、競争を煽っているのではないかという話については、全国学力テストのことではないかと思いますが、それも学力の一部ですし、学校教育活動のわずかな部分を調査しているにすぎないです。国は過度な競争にならないよう十分気をつけるよう言っているため、岩倉市としても競争にならないよう事前対策は行わないし、分析するにしても国との比較で傾向をみて、あくまでも授業改善や学校の取組を見直すためにそれを生かしますので、比較するようなことはしていない、という答弁をしました。

**押谷委員**：教育委員が自家用車で研修会場に行く際、事故にあった場合の補償はどのようですか。

**事務局**：非常勤特別職のため、条例で決まっているかと思いますが。確認しておきます。

**押谷委員**：対応がどのようになるか委員の皆さんに周知しておいたほうがよいのではないのでしょうか。

**大村委員**：岩倉東小学校と曾野小学校が初めて合同で修学旅行に行ったということですが、一回英語の授業で交流があったが、そこから交流がほぼなかったそうで、バスの中でもそんなに話すこともなくもう少し交流したかった、という意見を保護者の方から聞きました。

**教育長**：なかなか事前の打ち合わせを持つための時間もとりにくいという話も聞いています。そのようなことを勤務時間内でやれるよう今後考えていかないといけないという反省は管理職はしていました。

**大村委員**：最初の年のため、ここから発展していくのではないかと私からも伝えました。

**押谷委員**：合同で行くと聞いた時に大丈夫ですか、と聞きましたけど、子どもたちの反応はびっくりするくらい盛り上がっていたそうです。行くときは一緒に、現地ではグループごとで探索するとか、交流しなくてはいけいではないのでしょうか。仲間だけでもいいのではないのでしょうか。

**教育長**：学校ごとに学校文化、生活習慣、交流関係など様々な固有なものがあって、その時だけ混ぜ合おうとしてもなかなか難しく、日常的に交流関係をつくっていくとしても時間がとれない状況です。修学旅行も含めて中学校に行ったときにあの時あんなことがあったな、と友達関係を深めていくということに意義があると思います。

**押谷委員**：子ども主体で考えるなら、修学旅行は友達と一緒に泊まりで遊びに行くから楽しいのだと思います。

**教育長**：いろいろな意義も含めて改善をしていきたいと思います。

**三須委員**：配膳室は閉め切ってあってスポットクーラーしかなく、湿度が80%を超えているという話を聞きました。改善していただけるとよいと思います。

**教育長**：認識はしています。休憩は空調のある部屋でとってもらようよう各学校にはお願いしています。

**事務局**：過去には配膳室に常設で空調をつける要求をしたことはありますが、期間が夏場の限定的であることや費用面から予算化されませんでした。これまでスポットエアコンやレンタルするなどいろいろ改善してきました、今年からはレンタルではなく一番効果のあったスポットクーラーを購入し、学校の備品として常設しています。

**押谷委員**：配膳室が高温多湿になると食材が心配になります。

**教育長**：食缶は保冷剤を入れてしっかり給食は守られています。

**事務局**：委託先には作業着が衛生上の問題でかなり厚着であるため送風機がついているようなものや半そでにならないかなどお願いしているところです。

**押谷委員**：曾野小学校のトイレは前を通ると匂いがきついため、定期的に清掃業者が入ることはできないのでしょうか。

**教育長**：コロナの時期に清掃業者が入ったときは、確かに匂いはとれましたので効果があることは分かっています。清掃業者から清掃の仕方を聞いたらどうかと思いますが、強い薬剤を使うみたいですので、なかなか難しいようです。トイレの改修を最初の計画より前倒す予定ですので、もう少し待っていただきたいと思います。

**浅美委員**：1か月に一度、トイレの清掃活動をしていますが、清掃した時は匂いはなくなりますが、おそらく1週間くらいたつと匂いが出てくると思います。トイレ清掃をすること以外に、トイレの使い方も含めて子どもたちに指導することも必要だと思います。五条川小学校の場合は、配管が老朽化していて、漏水している箇所もみられます。床に水を流せずきれいに掃除ができないことも匂いが残る要因になっているかもしれません。

**教育長**：トイレ改修を行えば、湿式ではなく乾式になり、水を流して掃除することもなくなります。また、洋式トイレにもなります。貴重なご意見ありがとうございました。

今回は7月28日（月）、午後1時半より市役所7階、会議室7で開催します。以上で令和7年6月定例教育委員会を閉会します。

会議録記載事項は、上記のとおり承認し、ここに署名いたします。

令和7年7月28日

岩倉市教育委員会教育長

---

岩倉市教育委員

---

岩倉市教育委員

---

作成した職員  
学校教育課主幹

---